

Actividades agropecuarias son un pilar en el desarrollo de México.

Congregación Mariana Trinitaria, desde años atrás, apoya al sector.

El sector agropecuario, a pesar de ser el motor del desarrollo en la producción de alimentos, aporta sólo 5.4 pesos de cada 100 pesos generados en la economía del país.

Las actividades agropecuarias en el país son de suma importancia para la generación de alimentos. Esta se lleva a cabo, en muy alto porcentaje, en el medio rural; aprovechando los recursos naturales. El trabajo del campo es la mayor fuente de empleo para la población en situación desfavorable, revela la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).

Sin las actividades del campo, sería muy difícil que hubiera un proveedor de alimentos y cosechas en el país. Existen 195 millones de hectáreas que conforman el territorio nacional. De esa extensión, el 16 por ciento se destina a la agricultura, el 61 por ciento está consignado a la ganadería y el 23 restante está conformado por bosques y selvas.

Sin embargo, el sector agropecuario aporta sólo 5.4 pesos de cada 100 pesos generados en la economía del país. Ese efecto se da porque la agricultura no ha logrado salir de un valor primario, pues de todo lo que ella produce, sólo el 30% logra saltar a cadenas de valores secundarios y terciarios. Situación similar se reproduce en la ganadería, la pesca y otros; indica el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA).

Por estados

Jalisco, Veracruz, Oaxaca, Chihuahua y Sinaloa son las cinco entidades federativas de México que concentran la mayor producción agrícola, esto por su diversidad de suelos y climas, lo que favorece la producción de cultivos. Estas entidades logran empleo a un millón 491 mil 864 personas, de acuerdo con el Gobierno Federal.

Estados con mayor producción agrícola de México



Total de empleos generados:
Un millón 491 mil 864 personas

Por ejemplo, Oaxaca es uno de los estados en donde se registra una importante producción agrícola de: maíz, frijol, cacahuate, trigo, sorgo, café, limón, mango, maguey mezcalero, copra y hule; cultivos de primera necesidad.

Problemas en el sector

De acuerdo con la Encuesta Nacional Agropecuaria, entre los principales problemas que los campesinos enfrentan a la hora de llevar a cabo su producción y cosecha son los elevados costos de insumos y servicios, así como la pérdida de cosecha a causa de plagas y enfermedades. También enfrentan la carencia de capacitación para sus nuevas cosechas, la pérdida de la fertilidad del suelo y el problema para comercializar los productos debido a los precios bajos, además de la falta de infraestructura para la producción y almacenamiento.

Acciones de ayuda

A raíz de la pandemia de la Covid 19, el sector ha manifestado que la falta de algún programa especial para el campo ha generado disminución de producción y sembradío, ya que sus ingresos no son los mismos.



SUMARIO

A raíz de la pandemia, las familias dedicadas al campo han sufrido problemas económicos; por ello, Congregación Mariana Trinitaria (CMT) impulsa programas para beneficiar a quienes menos tienen y su trabajo de meses no se perjudique al no contar con insumos agrícolas, como fertilizantes o semillas.

Sabiendo la difícil situación económica, que desde hace dos años se agravó, Congregación Mariana Trinitaria (CMT) brinda soluciones a los a las problemáticas que el sector agrícola presenta, principalmente, el económico para poder llevar a cabo sus actividades.

A través de programas sociales que forman parte de su Modelo de Bienestar, CMT ha brindado apoyo a los más vulnerables para que no pierdan su cosecha y sigan cultivando, mediante subsidios directos a fertilizantes, semillas, equipamiento, tecnificación, capacitación y seguimiento; entre otros. Ese esfuerzo ha dado una oportunidad para que las familias que dedican meses a una sola cosecha no la pierdan y valga la pena el esfuerzo que a diario hacen para sacar a sus hogares adelante.

En el estado de Querétaro, en el municipio de Amealco de Bonfil, fueron decenas de familias del sector agropecuario las que se beneficiaron con subsidios. “Un aliciente más para seguir produciendo y cultivando mis tierras, pues de lo contrario me hubiera ido a la ruina, porque no tenemos lo suficiente para seguir trabajando”, expresó con emoción el señor Pedro García Bolaños, beneficiario de la comunidad.

Casos de éxito CMT



En el estado de Querétaro, en el Municipio de Amealco de Bonfil, fueron decenas de familias del sector agropecuario las que se beneficiaron a través de los programas sociales de CMT.

